



# Diocèse d'Arras

## Le lien des équipes

Décembre 2023

### Mouvement chrétien des retraités

*Dans la nuit se lèvera une lumière...*

*L'espérance habite la terre...*

Ce chant que nous avons pris au cours des journées de partage et de prière est tellement d'actualité...

Le département du Pas de Calais a été durement touché par les inondations et les conséquences pour les familles, les entreprises, les collectivités sont désespérantes. Mais dans le même temps, des chaînes de solidarité se sont mises en place pour venir en aide à tous les sinistrés.

La guerre est toujours présente en Ukraine et dans la bande de Gaza, elle fait de nombreuses victimes. C'est difficile de parler d'Espérance dans ces conditions et pourtant c'est ce à quoi nous sommes appelés... Alors, laissons-nous envahir par cette Espérance que Jésus a apportée au monde et qu'il renouvelle à chaque Noël ! Il nous invite à la partager autour de nous et à vivre un amour fraternel.

Voilà ce que le Pape François nous rappelle : *« en cette nuit de Noël, la grâce est apparue dans le monde, c'est Jésus, vrai homme et vrai Dieu. Il est venu dans notre histoire, il a partagé notre chemin. Il est venu pour nous libérer des ténèbres et nous donner la Lumière.*

*Aujourd'hui devant cet enfant, lumière qui illumine les ténèbres, l'espérance promise à tous, nous sommes invités à entrer dans un chemin d'espérance vive ».*

Lors de la fête de septembre, nous avons chanté ce refrain de Steeve Gernez :

**« Il y aura des allumeurs d'étoiles, il y aura des annonceurs de joie... »**

***Portés par cette Espérance,***

***soyons des allumeurs d'étoiles pour ceux qui nous entourent.***

***Qu'ensemble, nous marchions vers la joie de Noël !***

### Vie des équipes



Pour les équipes qui vont se retrouver en décembre, ce sera l'occasion de revenir sur la journée de partage et de prière et de dire à celles et ceux qui n'y ont pas participé ce qui s'est vécu et ce qui nous a marqués.

Nous pouvons aussi lire les lignes ci-dessus, partager comment nous allons vivre cette fête de Noël en famille ou en Eglise ou encore écouter un chant de Noël...

Le temps de Noël est peut-être également un beau moment pour penser à nos aînés en "grand âge" qui ne peuvent plus venir en équipe, en organisant un goûter, une visite, en envoyant une carte avec le message de Noël que nous voudrions partager...

L'équipe nationale propose un modèle qu'il est possible de télécharger sur le site [mcr.asso.fr](http://mcr.asso.fr) :

*« Aujourd'hui, Jésus vient chez nous. Accueillons-le avec confiance, dans la joie de la rencontre. »*



## **Echo des journées de partage et de prière**

Elles se sont déroulées dans cinq lieux de notre diocèse et ceci permet à un plus grand nombre de se déplacer pour y venir.

C'était une grande joie de se retrouver et de se rappeler ce qui a été vécu au cours de la fête du 21 septembre pour celles et ceux qui y ont participé et de partager aux autres la joie de cette rencontre.

Puis nous avons continué notre réflexion autour du thème d'année :

### **Osons l'avenir dans un monde incertain !**

Ces journées nous ont permis de raviver notre espérance et d'exprimer comment nous sommes déjà porteurs de cette bonne nouvelle : au cœur de la nuit, le Seigneur est avec nous.

Des témoignages ont été apportés au moment de l'offertoire, signes que nous faisons partie de ce peuple d'espérants, un peuple de frères et du partage qui porte l'Évangile et la Paix de Dieu...

La prière de l'abbé Pierre jointe à ce lien a été proclamée au moment du Credo.

### **Ayons l'audace d'être des missionnaires de l'Espérance !**

Ecouter

Témoigner

S'engager

Etre fraternel

Peuple de frères,  
Peuple du partage

Etre tolérant et  
bienveillant

Etre  
solidaire

Accueillir

Servir

Prier

Tenir bon

Etre fidèle

Faire  
confiance



**Lors de la journée à Condette**

## **Rencontres des responsables d'équipe**

En début d'année 2024, les responsables d'équipe seront invités à une rencontre de 14h15 à 16h15 : le lundi 15 janvier à Arras pour l'Artois et la Gohelle, le jeudi 18 janvier à Béthune pour Béthune/Bruay, le mardi 23 janvier à Condette pour la côte, le jeudi 1<sup>er</sup> février à St-Omer pour le Ternois et la Morinie.